



**中山市長** 今日はランチミーティングにご参加いただきましてありがとうございます。

現在、石垣市は入城観光客数が非常に伸びて好調ですが、それ以前から石垣のブランドとしてマンゴーがとても有名になつたのは、皆さんが頑張つてこられたおかげだと思いつます。今後もそのブランド力を活かし、この産業を伸ばしていきたいと考えています。

今日は色々なご意見をいただきながら、有意義なランチミーティングにできればと思っています。

**会員** コンテストに出品する規定があるが、それがなかなか周知されていません。私は完熟で販売しているが、完熟で送るとコンテストに通りません。しかし、取り組む価値はあるので、今後は石垣産をPRする意味でも品評会等に出していきたいです。

**会員** 研究会が始まった当初から、会員皆でマンゴーを持ち寄つて試食会をしているが今後は身内だけではなく、行政と協力をして、観光客に試食をしていくべきです。

**会員** 私たち会員は、他の产地に負けない、日本一おいしいマンゴーの生産を目指してお互いに研究を重ね、頑張っています。最近は事業も取り入れ、栽培面積が増えてきて今は生産量が増えていくことが予想されます。それに向け更に行政と一体となり、特にマンゴーのPRを推し進めています。

**会員** 私たちは完熟で販売しているが、完熟で送るとコンテストに通りません。しかし、取り組む価値はあるので、今後は石垣産をPRする意味でも品評会等に出していきたいです。

**会員** 私たちは、日本一おいしさで有名な出荷団体もある中で、それを一つ束にして産地協議会という組織を作ろうと考えています。それをしなければ、沖縄県の農林水産物販売促進協議会となかなか交渉できません。また、JAを入れて、しっかりととした生産計画を立てることができればと思つてるので、研究会からも協議会に参加していただき、色々なご意見を頂戴したいと考えています。



**石垣課長** 生産量も増え、様々な出荷団体もある中で、それを一つ束にして産地協議会という組織を作ろうと考えています。それをしなければ、沖縄県の農林水産物販売促進協議会となかなか交渉できません。また、JAを入れて、しっかりととした生産計画を立てることができればと思つてるので、研究会からも協議会に参加していただき、色々なご意見を頂戴したいと考えています。

**会員** 販売のことに関するJ Aを通して色々な方法があるが、P Rとなれば石垣のマンゴー全体のことになるのでJAも含め、皆で一体となつてやる方が良いと思います。まずはマンゴー生産農家が頑張つてP Rしていく必要があると想っています。

**中山市長** 石垣がマンゴー生産地であることを広く宣伝していくことが大事だと感じます。また、その宣伝も他の产地との差をどのようにつけるかを更に考える必要があると思います。

**会員** 石垣は、独特的の気候や土壤を活かし、一番良質のマンゴーが生産できると思います。南の島の酸性土壤で育つ石垣のマンゴーは本当に味が良く、同じ糖度でも食べてみると違ったおいしさがあります。そして、その味を多くの人に知つていただく為には、まずは食べていただくことが大切だと感じています。他とは違う味を記憶してもらうことでリピーターとして続けていくのではと思つています。

**中山市長** 皆さんの熱意、これまで頑張つてこられた経緯と、石垣のマンゴーの良さが十分に伝わつたので、ぜひPRも含めて協力させていただきたいと思います。今後ともよろしくお願ひします。今日ありがとうございました。



**会員** 石垣のマンゴーは、全般的に認知されてきているが農家目線で言うとまだ他の产地に負けているというのが現状です。石垣がマンゴーの生産の先駆者だと認識しているが、他の产地と比べ出遅れた感じがします。もう少しマスメディア等を利用して、もっと全国にPRできたら良いと思います。

**中山市長** まさに基本的に固定のお客さんがいて、そのお客さんから注文を受けた分は販売し、仮にその残りを売りたい場合のルートの開拓や、販売方法のアイディアを出す必要があります。この辺りの実状を教えていただけますか？

いと思つています。

**中山市長** マンゴー農家の皆さんには枝から自然に落ちて3日後が一番の食べごろで、時間的になかなか市場を通すことができません。今後はJAを含めてどういった販売方法があるのかを考え直すとともに、これが一番おいしい食べ方であります。あとマスメディアを利用してもっと宣伝していくべきだと思います。

熟マンゴーとして、直接お客様にお届けしたい思いがあります。

しかし完熟マンゴー

は枝から自然に落ちて3日後

が一番の食べごろで、時間的

にならぬか市場を通すことが

できません。今後はJAを含

めてどういった販売方法があ

るのかを考え直すとともに、

これが一番おいしい食べ方で

あります。あとマスメディアを利用し

てもっと宣伝していくべきだ

**漢那副市長** 品評会等に出して専門の方々から一定の評価を得ることも、宣伝効果があると思いますが、そういうものに出品しているのですか？

**会員** 会員の販路は、やはり個人宅配が主ですが個人で市場に出している人もいます。会員それぞれで頑張っている状況で、流通経路や販売方法については全国的にまだまだ力不足だと感じます。

**会員** 宅配で長くやつてきたので、世間一般にあまり周知されていないと思いますが、私たちは石垣のマンゴーを完

**振興センター職員** 沖縄県内から集められたマンゴーのコンテストがあり、本島の収穫の最盛期に合わせて毎年開催されています。しかし、宮古と八重山は収穫期がやや早い為、出品が難しい状況です。